

PRENNENT PAS, AU JOUR LE JOUR, DES MESURES PRÉCIPITÉES EN RÉPONSE À CHAQUE PRESSION POLITIQUE EXERCÉE EN FAVEUR DU PROTECTIONNISME. EN APPUYANT CE CADRE, NOUS CHERCHONS À ÉVITER QUE TOUS LES PAYS ADOPTENT UNE POLITIQUE DU "CHACUN POUR SOI, QUE LES AUTRES SE DÉBROUILLENT", QUI A CARACTÉRISÉ LE CLIMAT DÉSASTREUX QUE NOUS AVONS CONNU LORS DE LA DÉPRESSION DES ANNÉES 30. IL ME FAUT LE RÉPÉTER, SI NOUS PROTÉGEONS CHAQUE INDUSTRIE ET CHAQUE EMPLOI AU PAYS, ET SI TOUT LE MONDE FAIT LA MÊME CHOSE, ET BIEN NOUS, EN TANT QUE PAYS QUI DOIT EXPORTER POUR VIVRE, SERIONS L'UN DE CEUX QUI SOUFFRIRAIT LE PLUS CAR SI NOUS FERMIONS NOS FRONTIÈRES, NOUS NOUS RENDRIONS COMPTE QUE LES AUTRES FRONTIÈRES NOUS SERAIENT FERMÉES ÉGALEMENT.

COMME JE L'AI DÉJÀ INDIQUÉ, NOUS AVONS FAIT FACE À DE NOMBREUSES DIFFICULTÉS LORS DES RÉUNIONS DU GATT EN RAISON DES TRÈS GRANDES DIFFÉRENCES D'OPINION ENTRE LES PAYS. NOTRE PREMIER PAS A ÉTÉ DE DÉCLARER QUE LA VOLONTÉ POLITIQUE DE TOUS LES PAYS DE CONSERVER INTACT LE SYSTÈME DU GATT EXISTERA TOUJOURS, ET JE CROIS QU'ÉTANT DONNÉ LES CIRCONSTANCES, CE FUT UNE RÉALISATION IMPORTANTE. CETTE DÉCLARATION REVÊTAIT UNE IMPORTANCE TOUTE PARTICULIÈRE AUX YEUX DES EXPORTATEURS AUX PAYS EN DÉVELOPPEMENT, ÉTANT DONNÉ LE RÔLE DE PLUS EN PLUS IMPORTANT QUE JOUENT CES PAYS DANS LE COMMERCE MONDIAL. PLUS PARTICULIÈREMENT, LES SOUCIS CONSTANTS QUE POSE LA SOLVABILITÉ DES PAYS EN DÉVELOPPEMENT CONSTITUENT L'UN DES DÉFIS CRUCIAUX À LA SURVIE DU GATT ET DU COMMERCE MULTILATÉRAL D'AUJOURD'HUI.

PENDANT UN CERTAIN NOMBRE D'ANNÉES, LES NATIONS EN DÉVELOPPEMENT ONT FAIT PARTIE DES PAYS QUI ONT PROGRESSÉ LE PLUS RAPIDEMENT SUR LA SCÈNE ÉCONOMIQUE MONDIALE. ILS SONT ALORS DEVENUS, POUR LEUR POTENTIEL DE CROISSANCE COMME MARCHÉS D'EXPORTATIONS, LA CIBLE DES PAYS INDUSTRIALISÉS